
Kindergarten Sankt-Florian - Öffentliche Elternbeiratsitzung  
 
Protokoll 
 
20. November 2008, 20.00 Uhr im Kindergarten Sankt-Florian 
 
Anwensender Beirat: 
Andrea Baumgart 
Christian Schosnig 
Ulrike Piehlmeier 
Gaby Hoese 
Nesrin Kaplan 
Kathrin Hackl 
Tanja Zoëga 
 
Anwesende Leitung: 
Patricia Hau 
 
Anwesende Mitarbeiter (Team): 
Andrea Vorisek 
 
Anwesende Eltern: 
Yvonne Podleska 
Frank Nittel 
 
 
Protokollant: Tanja Zoëga 
 
 
 
TOP: 

1. Begrüßung 
2. Rückblick St. Martinsfest 
3. Geplante Aktionen bis Ostern 
4. Tagesablauf im Kindergarten, Angebote für die Kinder 
5. Erwartungen von den Eltern und vom Team/Fragebogen 
6. Sonstiges 
7. neuer Termin 

 
 
TOP 1: Begrüßung 
Andrea Baumgart begrüßt alle Anwesenden. 
 
 
TOP 2: Rückblick St. Martins-Fest 

• Resonanz 
Das diesjährige St. Martinsfest wurde seitens der Eltern sehr gelobt und ist auch vom 
Team positiv empfunden worden. 
Wünschenswert wäre jedoch eine Reduzierung der Bläser im Gottesdienst, da sie für 
den Kindergesang zu wuchtig sind und die Kinder beim Singen eher irritiert haben. 
Das Einstiegslied zum St. Martins-Zug soll im nächsten Jahr einfacher bzw. bekannter 



sein. 
Neu war, dass neben Glühwein und Kinderpunsch auch Würstl in der Semmel sowie 
belegte Semmeln verkauft wurden. Dies fand ebenfalls Zustimmung und soll 
beibehalten werden. Nebenbei  sorgte es auch für ein gutes Plus in der EB-Kasse. 

• Umsatz 
Es wurde ein Umsatz von 307,84 € erzielt. Der Gewinn betrug 204,39 € und war damit 
der höchste Gewinn im Vergleich zu den letzten Jahren. Hier gilt es auch zu 
berücksichtigen, dass heuer nur an einem Tag verkauft wurde. Der aktuelle 
Kassenstand beträgt damit 578,83 €. 
Die eingekauften Mengen waren gut bemessen und sollen für die Zukunft beibehalten 
werden. Allerdings sollen die Würstl im nächsten Jahr frisch vom Metzger besorgt 
werden, da der Geschmack der Dosenware von einigen Eltern bemängelt wurde. 

• Laternen basteln 
Das Laternenbasteln wird im nächsten Jahr kindergartenintern stattfinden, mit dem 
Ziel, dass die Kinder ihre Laterne tatsächlich selbst basteln können und am Eltern-
Kind-Nachmittag nicht von den Eltern basteln lassen. Dies kommt auch dem Wunsch 
einiger Eltern entgegen, die eben aus diesem Grund um einfachere Laternenmodelle 
gebeten haben. 

  
 
TOP 3: Geplante Aktionen bis Ostern 

• Weihnachtsfeier 
Die kommende Weihnachtsfeier wird am 18.12.2008 von 15.00-17.00 Uhr im 
Pfarrsaal mit Eltern und Kindern gemeinsam stattfinden. Zusätzlich wird es eine 
kindergarteninterne Feier nur mit den Kindern geben, bei dem auch das Christkind 
anwesend sein wird. 

• Schlittenfahren mit den Vätern 
Die Schlittenfahrt soll spontan (weil vom Wetter abhängig) vom Elternbeirat 
organisiert werden und wird nicht nur die Väter ansprechen, sondern in Form eines 
Familienfestes stattfinden. 

• Ausflüge 
- Am 20.11.2008 sind die Vorschulkinder zur Vorlesestunde bei Hugendubel in den 
Riem-Arcaden gewesen. Diese Aktion fand nur für die Vorschulkinder statt, da die 
Vorlesezeit ca. 1 Stunde betrug und von den jüngeren Kindern zu langes Stillsitzen 
erfordert hätte. 
- In der Vorweihnachtszeit ist für alle Gruppen des Kindergartens ein Besuch auf dem 
Kinderchristkindlmarkt in Nürnberg angedacht. Der Ausflug wird für die Kinder 
kostenfrei sein und in der Zeit von 8.00-16.30 Uhr stattfinden. Damit wird der 
Kindergarten an diesem Tag geschlossen bleiben. Erforderlich wären für die Wasser- 
und die Feuergruppe noch je 2 Elternteile, die mitfahren. Für die Luftgruppe sollten es 
4 Elternteile wegen der sehr kleinen Kinder sein. 
Die Durchführung des Ausflugs ist allerdings noch unter Vorbehalt. 

• Fasching 
Der Fasching wird in diesem Kindergartenjahr in der Woche vor Rosenmontag 
gefeiert werden. Es wird in dieser Woche für jeden Tag ein Motto geben, die genaue 
Planung steht noch nicht fest. 
 

TOP 4: Tagesablauf im Kindergarten, Angebote für die Kinder 
entfällt 
 
TOP 5: Erwartungen von den Eltern und vom Team/Fragebogen 



• Erwartungen des Teams an den Elternbeirat/an die Eltern 
Erwünscht ist ein gutes Miteinander, Ideen und Beratung sind sehr willkommen. 
Entscheidungen bleiben jedoch dem Kindergarten vorbehalten. (Die Entscheidung z.B. 
über den Tagesablauf kann letztendlich nicht von den Eltern getroffen werden.) 

• Erwartungen der Eltern an den Elternbeirat/Kindergarten 
Die anwesenden Eltern haben keine konkreten Wünsche geäußert 
Allerdings kommt es in letzter Zeit zu einer Diskrepanz zwischen einigen Eltern aus 
der Feuergruppe und KiGa-Team, was den Aufenthalt im Garten betrifft. Nach 
Aussage von Frau Hau ist es manchmal aus organisatorischen Gründen nicht möglich, 
den Aufenthalt im Garten täglich zu realisieren. Dies geschieht in erster Linie auch aus 
Rücksicht auf die Kinder, die z.B. drinnen in Spiele vertieft sind. 
Da es diesbezüglich wachsenden Unmut bei einigen Eltern gibt, wird für diese Eltern 
am 27.11.2008 um 12.00 Uhr ein Elterngespräch mit der Leitung stattfinden. Der 
Elternbeirat der Feuergruppe wird ebenfalls anwesend sein. 

• Fragebogen 
Ist noch in der Ausarbeitung 
 

TOP 6: Sontiges 
• Zähneputzen 

Das Zähneputzen wird von 3x auf 1x wöchentlich aus zeitlichen Gründen reduziert. 
(Pro Gruppe nimmt das Zähneputzen ca. 1,5 h in Anspruch + anschließendes Reinigen 
der Waschzeile). Diese Zeit soll den Kindern lieber anderweitig zugute kommen. 
Zusätzlich wird es jedoch eine Projektwoche zum Thema Zähneputzen geben. 

• Vita-Mittwoch 
Der Vita-Mittwoch wird ab Dezember ersatzlos gestrichen. Ziel dieser Aktion war 
ursprünglich der Umgang der Kinder mit Lebensmitteln, d. h., dass die Kinder die 
Speisen für das Buffet selbst herrichten können. Dies findet jedoch tatsächlich nur mit 
wenigen Kindern statt, da die Mehrheit erst zwischen 8.30 und 8.45 in den 
Kindergarten gebracht wird und somit die Zeit zum Herrichten fehlt. 
Auch hier wird eine Vita-Woche bevorzugt, da so mehr Zeit für den Umgang mit 
Lebensmitteln aufgebracht werden kann. Nebenbei finden in jeder Gruppe von Zeit zu 
Zeit Aktivitäten wie einkaufen, backen und kochen statt. 

• Kindergartenzeitung  
Die Kindergartenzeitung soll beibehalten werden und 2x jährlich erscheinen. 

• Supervision fürs Kindergarten-Team 
In Zukunft wird alle 6-8 Wochen eine Supervision für das KiGa-Team jeweils freitags 
um 15.00 Uhr stattfinden, mit der Folge dass der Kindergarten an diesen Tagen um 
15.00 Uhr schließen wird. 

• Weiteres, was besprochen wurde: 
- Frau Hau bittet um Freiwillige, die bei Krankheit der Küchenhilfe, das Kindergarten-
Team in der Küche unterstützen können. Die aufzubringende Zeit würde am Tag ca. 
2,5 Stunden betragen und wäre ca. 2x in der Woche erforderlich. Hier wird Frau Hau 
noch eine Liste aushängen. 
- Die ehemalige Leitung Iris Filus wird den Kindergarten zukünftig als Springerin (ab 
5 aufeinanderfolgenden Krankheitstagen eines Teamkollegen) unterstützen. Dies wird 
auch dem Überstundenabbau aller Teamkollegen zugute kommen. Sie erhält einen 
Aushilfsvertrag.  
- Die Anschaffung eines großen Trampolins hat bei einigen Eltern Bedenken 
bezüglich Sicherheit/Unfällen hervorgerufen. Frau Hau erklärte hierzu, dass das 
Trampolin mit Fangnetzen ausgestattet ist und dass die Benutzung folgendermaßen 
geplant ist:  



Es dürfen immer nur 2 Kinder unter Aufsicht hüpfen.  
Es wird ein Wecker gestellt. Wenn die Zeit um ist, sind die nächsten dran. 
Bezüglich Vandalismus durch Jugendliche bestehen weniger Bedenken. Das 
Trampolin ist so konzipiert, dass ausgehängte Teile leicht wieder in den 
ursprünglichen Zustand zu versetzen sind. 
Das Trampolin ist bereits bestellt, die noch fehlenden 50,00 € werden aus der 
Elternbeiratskasse genommen. Im Frühjahr 2009 wird es aufgestellt werden. 

 
TOP 7: neuer Termin 
 
Das nächste Treffen des Elternbeirats ist am 20.01.2008 um 20.00 Uhr im KiGa. 


